



Fitch discrepa con las proyecciones de déficit fiscal de Hacienda: será más alto

La clasificadora de riesgo Fitch Ratings, una de las 3 más grandes del mundo, explicó hoy a La Segunda que sus estimaciones de déficit fiscal para Chile son mayores a las que ha informado el Ministerio de Hacienda y la Dirección de Presupuestos (Dipres).

Para el cierre del 2024 (aún falta el último dato del año), "estimamos un déficit de 3,1%, mayor a las proyecciones de 2% del Ministerio de Hacienda, y también superior al 2,4% de 2023", explica el director de Soberanías de Fitch Ratings, Saul Del Real. "Esto por un desempeño deficiente de los ingresos y aumento en los gastos, a pesar de que el Ministerio de Hacienda recortó el gasto en un 0,3% del PIB el año pasado", explica el analista.

Para el 2025, la clasificadora de riesgo discrepa con las estimaciones de Hacienda: "sus proyecciones fiscales (Hacienda) consideran para este año un déficit de 1% del PIB debido a ajustes fiscales y mayores ingresos por las medidas antievasión, mayor pago de impuestos de la minería y

crecimiento económico. Pero se esperan también aumentos del gasto debido a mayores costos de endeudamiento y gastos sociales", explica Del Real, quien agrega que su proyección de déficit es mayor, de 1,9% del PIB, porque estiman un menor crecimiento del PIB y precios del cobre que no suban considerablemente durante este año.

Los mayores costos de endeudamiento hacen relación con las condiciones financieras y pagos de intereses de la deuda pública: estos intereses serán aprox. US\$4.400 millones según el último Informe de Finanzas Públicas de Dipres.

"En 2025, dado nuestro déficit esperado y los ítems por debajo de la línea (por ejemplo, capitalización de empresas estatales, compras de préstamos estudiantiles y reposición de fondos soberanos), espera-

mos que la deuda del Gobierno General/PIB aumente de un estimado de 42,0% en 2024 a 42,4% en 2025. Si bien esto todavía está por debajo de la mediana A proyectada de 58,9%, se espera que los intereses/ingresos superen la mediana, alcanzando 5,4% en comparación con 3,8% para 2025", detalla el analista de Fitch Ratings.

En cuanto a crecimiento de la economía chilena, la clasificadora proyecta un 2,1% para 2025, impulsado principalmente por las exportaciones netas y una recuperación de la inversión minera, pero advierte también que existen riesgos por el lado del precio del cobre, que se verá afectado por la volatilidad que podría experimentar la economía China y el ritmo de la transición a energías limpias. Estos últimos puntos hacen directa relación con la presidencia de Donald Trump en Estados Unidos, que tomó el mando el día de ayer.

